

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 150 (2005)
Heft: 10

Vereinsnachrichten: SOG : Schweizerische Offiziersgesellschaft = SSO : Société suisse des officiers = SSU : Societa svizzera degli ufficiali

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Relations internationales de la SSO

De la Commission Rex à la Commission Internationale

Ces dernières années, l'évolution de la politique de sécurité et militaire a aussi caractérisé les relations internationales de la Société suisse des officiers. La Commission Rex, fondée après la Seconde Guerre mondiale, se limitait à inviter des orateurs et à organiser des voyages d'étude à l'étranger, alors que l'actuelle Commission Internationale de la SSO (SOGInt) se propose d'intensifier les relations internationales sous de multiples aspects.

Cette nouvelle orientation est une conséquence de l'ouverture, après la fin de la guerre froide, des relations européennes dans le domaine de la politique de sécurité. Les nouveaux scénarios de menaces et de conflits, ainsi que le besoin de développement des pays membres du Pacte de Varsovie ont amené la SSO à décider d'entretenir ses relations internationales sur un plan multilatéral. Le programme «Partenariat pour la paix» (PfP) offre en outre la possibilité d'institutionnaliser l'échange de connaissances, également pour les officiers de milice.

La force des officiers de milice comprend leur capacité de faire des liens entre les domaines de l'économie, de la politique et de l'armée, d'avoir des racines profondes dans les différents segments de la société, d'intégrer dans leur façon de penser les points de vue civils et militaires et, finalement, leur forte disponibilité à s'engager en faveur de la communauté. Ce sont des facteurs d'une grande importance, aussi sur un plan international. Selon la devise de l'officier de réserve Sir Winston Churchill, «*the reservist is twi-*

ce a citizen», le succès du Partenariat pour la paix, des opérations pour le maintien de la paix (*Peace Support Operations - PSO*) ou de la Coopération civico militaire (*Civil-Military-Co-operation - CIMIC*) dépend du travail d'officiers de milice hautement instruits, aptes aux engagements et fortement motivés. C'est pourquoi la Commission Internationale de la SSO veut s'engager sur le plan international pour faire valoir le principe de milice et les capacités des officiers de milice, pour intensifier le dialogue, l'échange de connaissances et d'expérience à cet échelon. La SOGInt poursuit les buts suivants:

- Participer activement aux programmes de partenariat internationaux.
- Représenter les intérêts de la SSO et de notre armée de milice dans un contexte international.
- Positionner la SSO sur le plan international et national en tant que partenaire compétente et fiable pour toute question concernant la politique de sécurité internationale.

La SOGInt s'est fixée la tâche d'*agir* et d'*initier* en participant activement aux programmes internationaux, en collaboration avec nos partenaires étrangers, éventuellement, en assumant des tâches de direction, ce qui implique:

- L'adhésion en tant qu'«associé» à la Confédération interalliée des officiers de réserve (CIOR) ainsi qu'à la Confédération interalliée des officiers médicaux de réserve (CIOMR).
- L'Initiative Gaming.
- La participation aux activités dans le cadre de la politique de sécurité et des sciences militaires en Suisse et à l'étranger.

Nos partenaires en Suisse sont les domaines de la coopération euro-atlantique du Département de la défense et l'ASMZ, avec laquelle nous organisons nos voyages d'étude et nos excursions militaires à l'étranger.

Au sein de la SSO, la Commission Internationale soutient le Comité central dans toute question liée à la politique de sécurité internationale.



CIOR et CIOMR

La CIOR et la CIOMR ont été fondées en 1948 à Bruxelles par les sociétés des officiers de réserve de la France, de la Belgique et des Pays-Bas. Actuellement, toutes les sociétés d'officiers de réserve des pays appartenant à l'OTAN sont membres des deux organisations susmentionnées. La Suisse, l'Autriche, la Finlande, la Croatie et la Slovénie en font partie en tant qu'«associées».

La tâche principale de la CIOR et de la CIOMR est de faire valoir au sein de l'OTAN les idées et les points de vue des officiers de milice et de représenter leurs intérêts. Dans leurs pays d'origine, les membres des deux associations contribuent surtout à augmenter la compréhension de la société civile pour les questions liées à la politique de sécurité et de défense.

La Commission Internationale de la SSO fait partie du Conseil de la CIOR et de la CIOMR, s'engage activement surtout dans le Comité du Partenariat pour la paix (PfP) et celui du CIMIC; elle soutient les cours annuels *CIOR Language Academy* avec professeurs de langue et subsides pour les élèves de l'Europe de l'Est.

L'Initiative Gaming

La Communauté de travail de l'Initiative Gaming réunit les sociétés des officiers de l'Europe centrale et les associations des officiers de réserve. Le nom de cette association est celui de la chartreuse de Gaming en Basse-Autriche, où ont eu lieu

les premiers entretiens. L'Initiative Gaming se propose de former, au sein des Etats de l'Europe centre-orientale, de fortes associations d'officiers et de réservistes, reconnues par les politiciens et les forces armées et capables d'opérer – comme dans les pays occidentaux – à un niveau en dessous de la politique et des forces armées, au sens d'une disponibilité à la défense à l'échelon national et international et pour une sécurité commune. Ce sont les conditions nécessaires pour une collaboration avec la CIOR. En détail, cela implique de:

- Former des associations militaires efficaces et capables de soigner, en tant que représentantes légitimes, les intérêts de leurs membres, en particulier de leurs réservistes, et de faire fonction de relais entre les associations et les forces armées.
- Contribuer à l'intégration des forces armées dans les associations nationales respec-

tives, selon le modèle des démocraties occidentales et les objectifs du Partenariat pour la paix.

- Expliquer la politique de sécurité de leurs propres pays dans le contexte civil et augmenter ainsi la disponibilité et l'aptitude à la défense.

Intéressés à joindre la Commission Internationale de la SSO?

La Commission International de la SSO cherche des collaborateurs de langue maternelle française et italienne. Nous cherchons aussi des membres francophones pour enseigner à la *Language Academy* de la CIOR. Les personnes intéressées sont priées de se mettre en contact avec le major Olivier Savoy, 076 366 56 05, olv.savoy@swissonline.ch.

La Commission Internationale

- Président et chef de délégation CIOR: major Olivier Savoy
- Chef de délégation CIOMR: lt col EMG Thomas Rohrbach
- Comité CIOR: col EMG Peter Fischer (Partenariat pour la paix), col Roy Kunz (CIMIC)
- Initiative Gaming: lt col Hansruedi Strasser, chef de délégation: maj Heidi Kornek
- Séminaires internationaux et congrès: cap Markus Ming, cap Dominik Schwerzmann
- Bases de la coopération internationale: cap Peter Allemann, chef; col EMG Ulrich Siegrist, maj EMG Christoph Zimmerli